

Taekwondo/Au sujet de la mise en place des Ligues provinciales et du bureau fédéral

L'opération tourne au ralenti

MIKOLO MIKOLO & J.F MAROLA  
Libreville/Gabon

LA mise en place des ligues provinciales et du bureau directeur de la Fédération gabonaise de taekwondo, après le toilettage des différents statuts et règlements: c'est la mission confiée au Comité national olympique du Gabon (CNOG) via le comité ad hoc présidé par un magistrat (Martial Boucalt). Ce dernier ayant demandé à la tutelle un budget de 40 millions pour accomplir sa mission, est resté inactif pendant plusieurs mois. Il a fallu l'arrivée du ministre Franck Nguema qui a mis à la disposition du CNOG une somme de 20 millions

de francs cfa, pour que le comité ad hoc amorçe sa mission de prospection dans toutes les Ligues provinciales.

Une dotation financière appréciée par le comité ad hoc dont la méthode de travail ne semble pas être du goût de certains acteurs des ligues. Lesquels, tout en soulignant que les acteurs du taekwondo dans les provinces sont des responsables d'établissements scolaires, ne comprennent pas qu'après la première mission, le comité ad hoc, arrivé pendant la période des vacances dans les ligues, ne ferait plus signe de vie.

Joint mercredi, le secrétaire général du CNOG, André Angwé Aboughé, estime que " toutes les informations qui fusent ici



André Angwé Aboughé, SG du CNOG (à droite) : « Nous sommes coincés en ce moment ».

Photo : J.F. Marola / L'Union

et là sont fausses, parce qu'avant de partir dans les ligues, nous avons lancé officiellement des communiqués à tous les directeurs

provinciaux des Sports, qui étaient nos premiers interlocuteurs. À Lambaréné, par exemple, j'ai travaillé avec tout le monde (directeur des Sports, président de la ligue et responsables des clubs)".

Quant à la poursuite de la mission, l'administratif du

CNOG regrette le fait que la totalité du budget sollicité ne soit pas débloquée par la tutelle. " Nous sommes coincés en ce moment pour entreprendre la suite de la mission, qui concerne maintenant le toilettage des différents statuts et règlements intérieurs des ligues provinciales. Pour éviter de bloquer la machine, nous allons travailler en interne, dès la semaine prochaine sûrement, en attendant que la tutelle nous débloque le reste du budget pour achever le travail qui nous amènera aux élections des ligues et à la mise en place du bureau directeur de la fédération ", a expliqué le secrétaire général du CNOG. En attendant, la mission tourne au ralenti.

Athlétisme/10 km de Masuku/J-1

Le dernier virage

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

L'AFFLUX massif des inscrits pour récupérer les dossards et autres kits de la course au centre technique de la compétition constitue, depuis hier, l'ultime étape avant d'affronter le relief ardu de Franceville, à l'occasion du 10 kilomètres de Masuku. Un challenge international qui va se courir demain dans sa 2e édition, et pour lequel le comité d'organisation attend la participation de 6 000 coureurs. Mais aussi un plateau Élite de premier



Après le 10 km de Port-Gentil, la Kényane Shiela Chelangat (à gauche) entend ajouter celui de Masuku à son palmarès

Photo : DR



On attend un plus grand monde pour la deuxième édition du 10 km de Masuku

Photo : DR / L'Union

plan. Avec en force les athlètes porte-étendards de l'Afrique de l'Est, principalement venus du Kenya, d'Ouganda et d'Éthiopie. Le forfait du tenant du

titre, l'Ougandais Abdallah Mandé (auteur l'an passé d'un chrono de 29 minutes 13 secondes) étant entériné depuis des semaines, la succession

de celui qui a également remporté le dernier 10 km de Port-Gentil, s'annonce ouverte. Dans un tableau masculin où la concurrence s'annonce rude. Notamment entre le Kenyan

Vedic Kipkoech (3e de deux 10 km disputés cette année en Espagne, respectivement à Valence en 27'25 et à Laredo en 27'37) et ses compatriotes Moses Koech et Emmanuel

Bor ou encore l'Éthiopien Teresa Nyakora. Chez les dames, la Kenyane Stancy Ndiwa va remettre sa couronne en jeu face à ses compatriotes Gloria Kite (dont le record sur 10 km est de 30'26), Sheila Chelangat (reine des derniers 10 km de Port-Gentil et de Valenciennes), Juroto Norah et Loice Chemmung. Les Gabonais devraient, pour leur part, être, comme sur les deux autres grandes courses pédestres organisées au Gabon, à nouveau réduits au rang de faire-valoir. Quand bien même nombreux seront ceux qui se lanceront pour battre soit le record national, soit un chrono personnel.

Judo/Gabon/Vie des clubs/Ndella

"Sayonara" Me Kengo Hanada

J.A.L  
Libreville/Gabon

AVANT de quitter le Gabon, au terme de deux années de bons et loyaux services pour le compte de la Fédération gabonaise de judo et de ju-jitsu, et dans le cadre de la coopération nippo-gabonaise, Me Kengo Hanada a reçu les remerciements du Judo Club Ndella où il a, entre autres, apporté son expertise.

Au cours d'une petite cérémonie organisée en son honneur, l'expert japonais de la JKA judo a reçu des présents et autres signes de reconnaissance, pour la contribution apportée dans la formation des



Me Kengo Hanada recevant un cadeau des mains de Catherine Olendo, DRH de la SEEG, la reconnaissance de l'entreprise propriétaire du Judo Club de Ndella

Photo : DR



Photo de famille de la cérémonie d'au revoir à Me Kengo Hanada au dojo du Judo Club de Ndella

Photo : DR

jeunes et le développement des compétiteurs, tels Tony Landrich Bevingnat Mabilia (devenu de-

puis expert kata, et qu'il a aidé à décrocher un stage au "pays du Soleil levant" où le judoka de 27 ans

est devenu le premier Gabonais à obtenir le grade de ceinture noire). Mais aussi Aboubacre Gotalowia (la promesse de 18 ans, médaillée de bronze au championnat d'Afrique juniors 2018 et présent aux derniers Jeux Africains à Rabat). Les faits d'armes de Me Kengo Hanada c'est son apport dans la double

conquête de la coupe de la coopération nippo-gabonaise (2 018 et 2 019) et le titre de champion de la Ligue de l'Estuaire 2019. Des états de service qui ont valu au Nippon sur le départ et fier des résultats de sa collaboration, les discours de remerciements de Me Issa Gotalowia et Jean-Marie Barbera Isaac, respectivement instruc-

teur principal et président actif du Judo Club Ndella. Mais aussi, la reconnaissance de Catherine Olendo, Directeur des ressources humaines de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), et Benoît Boulikou, le directeur Santé, Sécurité et Sports de la même entité. Deux représentants administratifs qui ont fait des besoins du club pour répondre aux exigences d'une structure de haut niveau et lutter contre la concurrence. Une condition sine qua non pour rester l'une des places fortes du judo gabonais. NB: "Sayonara" est une expression japonaise qui signifie "au revoir".